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应海松是象山县亚运办竞
赛部工作人员，林飞飞是象山
县文化和广电旅游体育局体育
管理科科长。他们曾经都是浙
江省帆船帆板队队员，被大家
称为“帆船夫妻”。

“帆船夫妻”牵手上台，分
享他们因帆船而结缘，又携手
为帆船运动的普及奔走、忙碌
的故事。

林飞飞介绍，运动员期间，
两人几乎一直在一起训练，共
同的志向让他们日久生情，
2002年，即将退役的应海松向
林飞飞表达了爱意。随后，两
人走进了婚姻的殿堂。

自象山县承办亚运帆船赛
事以来，这对“帆船夫妻”撸起
袖子一起干，每周都会进学校、
社区、企业，宣传推广帆船帆板

运动。
通过进校园开展纯公益的

帆船讲座，在校园中掀起了帆
船运动的热潮。目前，象山已
有3所中小学和幼儿园成为帆
船运动特色学校。夫妻俩希望
通过他们的努力，有更多的学
生爱上这项运动。这几年，已
经向上级体育院校输送了240
多名学生。

“我觉得‘今天我发布’是一
个很好的平台，我们是亚运会的
亲历者，通过这个平台让大家知
道我们的故事。以往我们更偏
重赛事组织工作和青少年人才
的培养，而借助这个平台可以把
赛事延伸到生活中，让更多的人
了解帆船，也可以让这片海向全
国乃至全世界展示。”林飞飞接
受记者采访时表示。

“我的‘船长梦’
又一下被点燃”
“亚运改变生活·今天我发布”
听亚运亲历者说感悟……

当小县城遇上亚运，

会有哪些神奇的“华丽转

变”？10 月 19 日，“亚运

改变生活·今天我发布”

专场发布会在宁波象山松

兰山东沙滩草坪举行，四

组发布人分享了各自与亚

运结缘的珍贵经历。亚运

这场盛宴，让他们遇见了

更好的自己，也把感悟传

递给更多人。

“亚运改变生活·今天我发布”活动场景。 记者 戴斌 摄

陈慧群是一名旅游度假项目
主理人，在全国投资了多个旅游度
假项目。这次，他跟大家分享的是

“旅游3.0版”。
“如果说传统的旅游是1.0版

本，以服务为主导的旅游是2.0版
本，那借亚运东风脱颖而出的主题
性特色旅游就是3.0版。”对于旅
游，陈慧群有自己的想法和见解，
他说，自己热爱旅游，可以算是浙
江户外运动和自助旅行的“早鸟”。

多年的旅游经历，让陈慧群发
现了一些旅游行业中的缺失和不
足，他想要破题，想要为这个行业
做一些改变。

“2019年下半年，机缘巧合，
我来到象山投资开发‘东旦时尚运
动海滩’。杭州第19届亚运会申
办成功后，也给团队的经营带来了
新的思路——如何借亚运东风，发
展旅游。”陈慧群这样讲述着他与
亚运的故事。他说，随着整个象山
礼迎亚运的氛围日渐浓厚，他们也
最终确定了以“体育+旅游”为特
色，用“帆船+帆板”为核心亮点，尝
试将帆船、帆板这些以前大众接触

较少的运动，通过普通游客的体验
和传播，去建立一定的群众基础。
经过这几年的实践，也取得了较好
的社会效益和口碑。

陈慧群说，如今，自己从亚运
的受益者自发地转化成为亚运的
传播者。后亚运时代，他也将思考
如何在旅游项目中将亚运文化、体
育精神更好地传递和延续，如何激
发全民对于体育和户外运动的关
注和激情。

在大家分享了各自的故事后，
象山县亚运办专职副主任吴雅敏
用“感动、感谢、感怀”3个关键词高
度赞扬了 4 组发布人的精彩发
布。她表示，在象山亚运筹办5年
历程中，有那么一些人，他们用实
际行动为“办好一个赛，激活一片
海”贡献了自己的一份力量。

“后亚运时代，我们更需携手，
应用好亚运‘遗产’，将象山发展推
向新的高峰，在中国式现代化县域
先行新实践新征程中开好局、起好
步。”吴雅敏说。

记者 戴斌 黄银凤
通讯员 王妙红
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“帆船夫妻”希望把赛事延伸到生活

泮振进从小就对大海有着独特
的情感，17岁就开始跟着爸爸下海
捕鱼，是一个典型的“靠海吃海”的
象山人。他说，鱼虾蟹倾泻在甲板
上的那种满足感，让他兴奋、激动。

或正因如此，说到海洋，泮振
进的眼里满是热情。“每当望着远
方的海平线，也总能感受到无尽的
希望和可能。”泮振进说，他一直有
一个当船长的梦，梦想一路航行，
驰骋洋面。

象山推行“减船转产”专项行
动后，船“下岗”，他“上岸”。泮振
进换了工作，进船厂修船。他说，
那是他最后的“倔强”，他以为他的
航海生涯结束了，而修船毕竟也是
跟船打交道。

“我就想一辈子跟船‘杠上’。

亚运给了我一个转机。游艇也是
船，也同样是下海，我的‘船长梦’
又一下被点燃。”泮振进在台上娓
娓述说着他那被重启的梦。他要
开着游艇，带着全国各地来的游客
去看海，看象山的美景。

说干就干，泮振进考取了游艇
驾照，并投资购买了一艘游艇，取
名“腾飞东海”号。他也穿上制服，
把上方向盘，虽然这艘船跟父亲曾
经掌舵的老渔船不一样，但泮振进
通过这样的方式，实现了自己的

“船长梦”。
泮振进介绍，现在他还成立了

一家游艇俱乐部，也结识了很多志
同道合的小伙伴，他希望在大家的
共同努力下，能给象山带来更多新
的活力和海洋创业模式。

他通过这样的方式实现了“船长梦”

青春是什么样的？在象山，90
后摄像师吴佳麒就是那个灿烂的
青春模样。吴佳麒，全国优秀共青
团员、浙江省优秀共青团员、宁波
好人、象山好人。

谈到与亚运的缘分，吴佳麒
称，2018年毕业回到家乡象山，他
带着对摄像的热忱，开始了创业之
路。同年，亚帆中心动工开建。

“起初想得比较简单，想着自
己是一名视频从业者，就想用镜头
记录两个项目的建设过程，作为日
后城市记忆的一部分。”聊到亚运
的时候，他打开了话匣。他告诉记
者，2021年3月，亚运办成员联系
了他，这也正式开启了他正式拍摄
亚运的旅程。

“与官方的合作需要更多的精
力和更专业的技能，每个细节都要
仔细打磨，有时为了一个镜头，需
待上20个小时。但终于不再是漫
无目的、碎片式地见证亚运了，而

是可以一路与亚运同行。”听着吴
佳麒的介绍，可以看出，对于能参
与亚运，他是由衷感到幸运。虽然
公司刚刚步入正轨，但他还是决定
无条件为亚运让步，将亚运宣传工
作排在所有工作之前。

从23岁到26岁，素材也积累
了7500G；3年间，他成长了，他的
能力也进步了。

“在自己热爱的土地上，从事
热爱的事业，这为自己的创作带来
了源源不断的灵感。”因为亚运，吴
佳麒也收获了许多。截至今年7
月，吴佳麒和他的团队已斩获3项
省级荣誉、30余项市县级荣誉，做
出了3部破50万点击量的视频，1
部点击量破100万的视频。

从旁观者到参与者，从回乡打
拼的热血青年到宣传家乡的中坚
力量，吴佳麒见证了象山“亚运时
代”的高歌猛进，亚运也见证了这
位象山青年的茁壮成长。

他与亚运同行拍了一部“成长记”

象山旅游有了“体育+旅游”新名片
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